



# Lettre d'information

N°128 novembre 2019

## Que pouvons-nous faire pour contribuer à la biodiversité ?



A Vence une grande partie des habitants possède un jardin, et l'ensemble de ces îlots de verdure représente une vraie et belle richesse à porter au patrimoine environnemental de notre commune.

Il s'agit là et c'est une grande valeur pour notre ville de pouvoir garder des espaces verts vivants et bien entretenus.

Cependant même si ces jardins sont bien entretenus, il est possible de les aménager afin de contribuer à favoriser (encore mieux) la biodiversité.

En effet, il y quelques temps, la LPO PACA a effectué de nombreux inventaires, révélant ainsi l'exceptionnelle richesse de la faune vençaise. (Voir le numéro 123 de L'Oiseau Magazine) :

**"41 espèces d'oiseaux, 109 espèces de papillons diurnes ou encore 28 espèces de libellules"** :

La richesse du patrimoine naturel de Vence, entre mer et montagne a surpris plus d'un habitant de cette commune.

Parmi les aménagements à mettre en place, il y a des gestes à la fois simples à faire mais efficaces : installer des nichoirs pour les oiseaux, des gîtes à écureuil et à chauve-souris. Il faut tailler les haies en dehors des périodes de reproductions des oiseaux. Quand on coupe l'herbe, garder des espaces d'herbes folles et de fleurs pour (permettre aux insectes, et plus particulièrement aux abeilles de butiner) laisser les insectes, en particulier les abeilles butiner.

On peut aussi laisser des petites buttes avec des branches coupées pour permettre aux petits mulots ou autres de trouver un abri bienvenu. La petite faune doit être capable de circuler librement entre les jardins.

Comme exemple, le hérisson a besoin de circuler dans un domaine d'un ha, ce qui suppose une dizaine de propriétés privées de 1000 m<sup>2</sup> avec des clôtures perméables. Ainsi cette espèce trouvera de quoi se nourrir, se reproduire et hiberner.

Si certains des jardins privés de Vence sont déjà dans cette mouvance afin pour d'enrayer le déclin de la biodiversité, il ne reste qu'à partager cet effort avec nos voisins ; c'est peut-être un bon moyen de mettre en place des petits projets dans nos quartiers, et en plus de participer au développement du lien social

*La vie étant mouvement,  
Ouvrons ce cheminement  
A nos petits visiteurs de jardin  
Qui vont et viennent avec entrain  
Entre haies et futaies.  
Partageons, laissons-leur quelques baies,  
Car ils sont aussi auxiliaires appréciables  
Contre les parasites indésirables,  
Participant ainsi à la pérennité  
De notre chère et si précieuse biodiversité.*

